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Pólo de Saúde da Marinha eStá encerrado

CDU lUta pela reabertUra DO 
pOStO MÉDICO Da MarINHa 
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a cdU de espinho mostra-se 
descontente com o encer-

ramento do Pólo de saúde da 
Marinha e defende mesmo que 
o Posto não pode fechar. a coli-
gação democrática Unitária com-
promete-se a lutar pela abertura 
junto do poder local e central. 

em comunicado enviado à re-
dação, a comissão coordenadora 
de espinho da cdU relata que “a 
população da Marinha e do Bairro 
Piscatório na freguesia de Silvalde 
assistiu com estupefação ao encer-
ramento do seu Posto de Saúde, 
que servia as populações da zona 
litoral daquela freguesia”. a cdU 
avança que “nunca como hoje esta 
zona foi habitada por tantos espi-
nhenses idosos, com graves pro-
blemas de saúde, com dificuldade 

de locomoção e com parcos rendi-
mentos, os quais, a partir de agora, 
deverão deslocar-se para a parte 
alta da freguesia a fim de serem 
assistidos no centro de Saúde de 
Silvalde”.

a coligação democrática Uni-
tária recorda que espinho deu 
sempre alguma atenção à zona 
piscatória, a qual, pela sua evi-
dente fragilidade socio-económi-
ca, justificou mesmo um Plano de 
reabilitação Urbano da Marinha 
(PrUM), reconhecido e comparti-
cipado pela comissão europeia. 
“numa altura de unanimidade dos 
espinhenses quanto ao nocivo en-
cerramento da Urgência Básica do 
hospital de espinho, fecha-se o 
Posto de Saúde da Marinha, con-
trariando grosseiramente as argu-
mentações do Governo PS que, em 

resposta à assembleia Municipal 
de espinho, justificava o encerra-
mento da Urgência do hospital, 
com a Saúde de proximidade as-
segurada pelos centros de saúde”.

no comunicado a cdU explica 
que o posto que encerrou “pos-
sui condições de funcionamento, 
pode ser restaurado e até alarga-
do, se necessário. o que não pode 
é ser fechado. em nome do pro-
gresso que se deseja para a Fre-
guesia, para o concelho e para o 
País”. desta forma, a cdU “com-
promete-se a lutar pela manuten-
ção do Posto de Saúde da Marinha 
com as populações afectadas, no 
Poder local ( já esta semana na as-
sembleia Municipal de espinho) e 
junto do Poder central, com todas 
as forças que os portugueses lhe 
derem a 6 de outubro”.  no

novo Projeto da cooPerativa naScente “aMiGoS da riBeira do Mocho”

COOperatIva NaSCeNte prOMOve a prOteçãO DO aMbIeNte

com um projeto de cariz 
ambientalista, a coopera-

tiva nascente lançou um novo 
desafio a Guetim: melhorar a 
ribeira do Mocho, no Parque 
da Picadela. a apresentação do 
projeto “amigos ribeira do Mo-
cho” teve lugar no último do-
mingo, no parque, ao ar livre.

com o objetivo de valorizar o 
ambiente, a cooperativa nascen-
te lançou uma nova ideia que visa 
limpar a ribeira do Mocho, o es-
paço e a sua vegetação, através 
do projeto “amigos da ribeira do 
Mocho”. tal como explica a coor-
denadora do projeto, hermínia 
lima, “apercebemo-nos dos pro-
blemas relacionados com o am-
biente e da falta de organizações 
ambientais no concelho e por 
esse motivo, a cooperativa nas-
cente sentiu-se na responsabili-
dade de fazer algo pelo ambiente, 
em espinho”.

neste projeto foi decidido que a 
prioridade seria a preservação da 
água. tal como af irma hermínia 
lima, “a água é um bem escas-
so e muito necessário”. Por esse 
motivo, a realização deste pro-
jeto encontra-se então dividido 
em duas fases. a primeira trata da 
limpeza das margens da ribeira 
e a segunda, da preservação do 
local. 

É aqui que surge também a 
parceria com a associação Por-
tuguesa de educação ambiental 
(aSPea), que se aliou aos “amigos 
da ribeira do Mocho”, através do 
“Projeto rios”. representado pelo 
vice presidente da aSPea, david 
Silva, este apresentou o projeto 
nacional e internacional que visa a 
conservação dos espaços fluviais.

as parcerias são, deste modo, 
também importantes para dina-
mizar o projeto. os “amigos da 

ribeira do Mocho” contaram com 
a ajuda da associação Portuguesa 
de educação ambiental, tal como 
pela junta de Freguesia de anta 
e Guetim e dos escuteiros de es-
pinho.

as Potencialidades
 
apesar do local não estar “nas 

suas melhores condições”, o pre-
sidente da junta de Freguesia de 
anta e Guetim, nuno almeida, 
af irma que “estamos a trabalhar 
na sua recuperação”. o autar-
ca explica que desde 2013, que 
a freguesia vê a potencialidade 
deste parque, não só como iden-
tif icadora do território, mas tam-
bém como uma potencialidade 
turística. nuno almeida explica 
que “Guetim tem uma espécie de 
microclima especial. em caso de 
mau tempo em espinho, as pes-
soas podem deslocar-se para este 
local”. 

Mas as dif iculdades económi-
cas são um entrave à renovação 
desse espaço. “os projetos foram 
apresentados, mas até hoje não 
existem fundos europeus suf i-
cientes para fazer a limpeza do 
território e das margens”, disse o 
autarca. nuno almeida acrescenta 
ainda que a poluição do rio, vem 
de montante.

os Habitantes e o seU PaPel 
fUndaMental

 
neste caso, as pessoas que ha-

bitam o concelho têm um impor-
tante papel na preservação e con-
servação do local. nuno almei-
da explica que “esperamos com 
este projeto ter resultados nas 
pessoas, no sentido de cultivar o 
sentimento de pertença que nos 
mexe a todos e de proteger o que 
é nosso. É preciso a sociedade ci-

exposição

recordar o passado agrícola de Guetim
após a apresentação do projeto, foi também deixado o convite para 

a visita à exposição de alfaias agrícolas e objetos ligados ao mundo 
rural, que teve lugar no Salão Paroquial da freguesia. hermínia lima, 
explica que nesta exposição “tentamos recordar o passado agrícola 
de Guetim, muito ligado à plantação do milho, onde estão expostas 
peças como alfaias, arados ou ancinhos. na Picadela, a água da ri-
beira do Mocho era utilizada para regar os campos de milho, daí ser 
interessantes realizar esta exposição”, explicou. cM
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na sexta-feira

autocarro em 
colisão
cinco pessoas f icaram com fe-

rimentos ligeiros numa colisão 
entre um ligeiro de passagei-
ros e um autocarro, ao início da 
noite de sexta-feira na rua da 
Guimbra em anta.

três foram encaminhadas ao 
hospital de Gaia, enquanto as 
outras recusaram o transporte. 

o alerta para a colisão rodovi-
ária foi dado pelas 19h14.

no local, pelas 20h05, estive-
ram 16 operacionais apoiados 
por 7 veículos. no

na sexta-feira passada

destrói porta a 
tiro no salão
paroquial
Um homem de 32 anos des-

truiu, a tiro, uma porta em vidro 
do salão paroquial de espinho. 
o caso, agora sob investigação 
das autoridades, aconteceu no 
f inal da semana passada, num 
serviço diário de refeições so-
ciais para as pessoas sem-abrigo 
que é fornecido pela paróquia. 
Segundo o que foi possível apu-
rar, o diácono de espinho recu-
sou-lhe o acesso por ter causado 
desacatos com outros dois uten-
tes, dias antes.

ao ser-lhe negada a entrada, 
o homem começou por insultar 
o responsável pelo apoio social 
e, posteriormente, disparou vá-
rios tiros com uma pistola de ar 
comprimido, destruindo a porta 
de vidro. a PSP de espinho foi 
chamada ao local e identif icou o 
atirador, apreendendo também 
aquela arma e uma caixa de mu-
nições. PJd

Pela PsP

Homem detido 
após acidente 
rodoviário
o comando distrital de Polícia 

de aveiro, através da esquadra 
de Santa Maria da Feira (divisão 
Policial de espinho), deteve um 
homem, de 23 anos, em cumpri-
mento de Mandado de deten-
ção. o sujeito esteve envolvido 
num acidente rodoviário e aca-
bou por ser detido pela PSP. no

dUarte alMeida encaBeçava a liSta MaS Foi exclUido

HUMbertO CalIx aSSUMe lISta DO 
NóS, CIDaDãOS! pOr aveIrO

duar te almeida, agente 
da PsP, era o número um 

por aveiro do nós, cidadãos!. o 
tirbunal de aveiro considerou 
a PsP uma força militarizada e 
por isso chumbou a lista. o es-
pinhense Humberto calix assu-
me agora as funções de cabeça 
de lista do partido por aveiro. 

o nós, cidadãos! apresentou no 
tribunal judicial da comarca de 
aveiro uma lista de 20 cidadãos 
candidatos pelo círculo eleitoral 
de aveiro às eleições legislativas 
para a assembleia da república, 
que irão decorrer no próximo dia 
6 de outubro.

duarte almeida, de vale de cam-
bra, chefe de polícia e jurista na 
PSP era quem encabeçava a lista. 
o juiz desembargador do tribunal 
de aveiro considerou a PSP uma 
força militarizada, equiparada à 
Gnr e rejeitou a candidatura em 
bloco. “não há memória de deci-
são tão restritiva da participação 

de um dirigente da PSP na vida 
pública, uma vez que a lei orgâ-
nica desta polícia determina que 
é uma força de serviço público 
e tem sido sempre reconhecida 
judicialmente a capacidade elei-
toral dos seus agentes”, explica 
o partido.

após vários recursos para o tri-
bunal constitucional, dois acór-
dãos e um pedido de aclaração, 
a lista do Movimento / Partido 

nós, cidadãos! não caiu, tendo, 
no entanto, o então cabeça de 
lista que renunciar, uma vez que o 
tribunal se recusou a apreciar se 
a PSP era ou não uma força milita-
rizada, por falta de um requisito 
processual.

assim, humberto calix, espi-
nhense e funcionário público au-
tárquico, é o líder da lista pelo 
círculo eleitoral do distrito de 
aveiro.  no
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vil mobilizar-se para esta causa”. 
desta forma, é necessário deixar 
os habitantes usufruir do espaço, 
para que criem um afeto por ele 
e que a protejam.

 Por f im, a primeira fase do pro-
jeto será a limpeza da ribeira, e 
por esse motivo “contamos com 

os amigos do rio, com os escu-
teiros, os guetinenses, jovens, e 
todos os indivíduos disponíveis”, 
vincou hermínia lima. a data da 
limpeza ainda não está definida, 
mas será realizada no mês de ou-
tubro, durante um fim de semana 
a divulgar. cM

no passado sábado

limpeza das dunas em Paramos
Sábado, 21 de setembro, apesar da chuva constante, com a presença e o apoio 

logístico do presidente da junta de Freguesia de Paramos, um grupo de 10 pessoas 
arrancou chorões na duna que se encontra na entrada na praia de Paramos. a or-
ganização foi da cooperativa nascente que já tinha havido uma primeira limpeza 
em julho, com menos pessoas, e concluiu-se agora no sábado o arranque de todos 
os chorões. “a partir de agora, as plantas dunares autóctones têm a possibilidade 
de ocupar o espaço que era vampirizado pelos chorões. novas limpezas haverá, 
assim o tempo o permita e apareçam pessoas esforçadas”, destaca a nascente. MV
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em Silvalde e em eSpinho

campanha de vacinação antirrábica e de identificação 
eletrónica de cães e gatos até dia 26

decorre até 26 de setem-
bro a campanha de vaci-

nação antirrábica e de identi-
ficação eletrónica (microchip) 
de cães e gatos, no concelho 
de espinho.

a vacinação antirrábica é anual 
e obrigatória para todos os cães 
com mais de três meses de acor-
do com o plano nacional de luta 
e vigilância da Raiva e outras Zo-
onoses (doenças transmissíveis 
ao humanos através de animais).

apesar de portugal estar oficial-
mente livre de raiva deste 1961, 
a adequada vacinação contra a 
raiva dos canídeos tem particular 
importância para salvaguardar a 
saúde pública e a saúde animal, 

na eventualidade de exposição a 
um animal infetado proveniente 
de outro país.

para os gatos, a vacinação an-
tirrábica é facultativa, exceto 
se o animal se deslocar para o 
estrangeiro. a vacina antirrábi-
ca só pode ser realizada quando 
os cães se encontrem identif ica-
dos eletronicamente (microchip) 
e confere uma imunidade de 3 
anos.

Se pretende vacinar o seu ani-
mal pode deslocar-se no dia 25 
no largo do antigo matadouro 
(10h00) ou no dia seguinte no lar-
go da igreja de Silvalde (10h00) 
com os seguintes documentos: 
número de Bi (Bilhete de identi-
dade) ou CC (cartão de cidadão); 

no laRgo da igReja anta e na pRaça da FeiRa Semanal

recicla-te por um mundo melhor

nos dias 29 e 30 de setem-
bro, no Largo da igreja 

de anta e na Praça da Feira se-
manal terá lugar a nova campa-
nha da LiPor “recicla-te”.

Recicla-te é a campanha pro-
movida pela lipoR e pelos seus 
oito municípios associados (es-
pinho, gondomar, maia, mato-
sinhos, porto, póvoa de varzim, 
valongo e vila do Conde) com 
vista à promoção da colabora-
ção dos cidadãos no processo da 
reciclagem.

em espinho a iniciativa terá lu-
gar nos dias 29 e 30 de setembro, 
no largo da igreja de anta e praça 
da Feira Semanal, respetivamente.

“o objetivo é sensibilizar os ci-
dadãos para a importância da re-

ciclagem dos resíduos, bem como 
para a sua entrega de forma cor-
reta nos ecopontos. as práticas 
de reciclagem de resíduos em 
portugal continuam aquém do 
que seria razoável, tornando ur-
gente a veiculação de mensagens 
mais claras, que responsabilizem 
todos e cada um pelo cuidado do 
planeta” explica a lipoR.

até 2 de outubro, uma carrinha 
percorrerá os 8 municípios com 
diversas iniciativas itinerante de-
nominada de “Rastreio Clínico” 
para promoção da campanha.

“a iniciativa tem como objetivo 
ajudar as pessoas a descobrir se 
têm um problema. para isso, uma 
equipa de ‘especialistas’ convida-
rá o cidadão a entrar na viatura 
e fazer o rastreio, através de um 
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jogo de perguntas sobre recicla-
gem e sobre os próprios hábitos 

de tratamento de resíduos”, refe-
re a empresa.  no

Até 2 de outubro uma carrinha percorrerá os 8 municípios associados com 
diversas iniciativas. 

Fo
to

: D
R

niF (n.º contribuinte); nome com-
pleto; morada e contacto telefó-
nico.

os munícipes que não possam 
comparecer nos locais identif i-

cados, podem deslocar-se ao Ca-
nil municipal de espinho, sito na 
Rua do golfe, n.º 1877 às terças e 
sextas-feiras das 10h00 às 12h30.  
MV

na Zona Sul da FeiRa Semanal

sábado é dia de gincana de automóveis antigos

o clube automóvel de es-
pinho organiza no pró-

ximo dia 28 de setembro uma 
Gincana de automóveis anti-
gos. e há uma condição essen-
cial: apenas podem participar 
automóveis construídos ante-
riormente a 31 de dezembro de 
1995.

preparem os motores! a ginca-
na de automóveis clássicos está 
de regresso a espinho para mais 
uma edição. a abertura do even-
to do Clube automóvel de espi-
nho está marcada para as 9h30 
de sábado com o estacionamento 
e inscrições dos automóveis em 
frente à Câmara municipal. na 

gincana de automóveis antigos 
de espinho só poderão inscrever-
se automóveis construídos ante-
riormente a 31 de dezembro de 
1995 e que estejam conservados 
em estado histórico correto, ou 
seja de acordo com as caraterís-
ticas exatas à data do lançamento 
do veículo sem alterações pos-
teriores.

a primeira gincana está agen-
dada para as 10h30 na zona sul 
da Feira Semanal. entre as 12h30 
e as 14h00 é tempo de almoço e 
às 14h30 haverá nova gincana.

a distribuição de prémios e res-
petiva cerimónia de encerramen-
to está agendada para as 17h30. 
no

dia 4 de outubro

Festival das sopas com nova localização
em 2019, o acarinhado Festival das Sopas retorna e, desta vez, ain-

da mais temperado com a solidariedade de todos. dia 4 de outubro, 
delicie-se, a partir das 20h15 com as já familiares ao paladar Sopa 
de peixe, Sopa da pedra, Caldo verde, papas de Sarrabulho, Creme 
de legumes e Canja.

“graças à surpreendente adesão das últimas edições, este ano o 
Festival é transportado para um local onde consiga acolher todos 
os interessados, tomando lugar na escola eB 2/3 Sá Couto” explica 
a organização. 

Recorde-se que o evento é organizado pelo FaS Sopa, grupo de 
jovens voluntários da paróquia de espinho que serve refeições todas 
as sextas-feiras às pessoas mais carenciadas. este evento tem como 
objetivo a angariação de fundos para que o apoio prestado à comu-
nidade possa ter continuidade e manter a sua qualidade.

o Bilhete normal (a partir dos 10 anos) custa 5 euros enquanto as 
crianças (entre 5 e 10 anos) pagam apenas 3 euros. as crianças com 
idade inferiror a 5 anos não têm custo de entrada. MV

dias 18, 19, 20, 21, 26 e 27 de outubro

Já há cartaz para a Festa da nossa 
sr.ª dos altos–céus e s.Mamede
a tradicional Festa da nossa Sr.ª dos altos–Céus e S.mamede terá 

lugar nos dias 18, 19, 20, 21, 26 e 27 de outubro. em termos musicais, 
o destaque vai para as atuações da Banda myllenium no sábado à 
noite, gj Show (dia 20 de novembro) e do regresso de nel monteiro 
a espinho (também no dia 20).

a majestosa procissão está agendada para o domingo a partir das 
11h00.

a festa dos tremoços, no fim de semana seguinte, apresenta Ban-
daneia como cabeça de cartaz. no
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Filomena Maia Gomes

Cristina Relvas

Celeste Pinto

RUI 
ABRANTES
ADVOGADO

Rua 18 N.º 582 - 1.º Esq.º
Sala 3 - Telef. 227343811

ESPINHO

Rua Júlio Dinis, 778, 4º Dto., 
4000 Porto Tlf. 22 609 87 04

Rua 19, nº 343, 1º Esq., 
4500 Espinho Tlf. 22 731 32 96 

Advogadas

puB.

MV
anuncie
no seu jornal de referência.
jornal@mare-viva.pt

Situação já Se aRRaSta há vaRiaS SemanaS

rua 33 (e artérias vizinhas) sem luz

a rua 33, acima da aveni-
da 32, e zonas limítrofes 

estão há vários dias sem ilumi-
nação pública. Moradores não 
entendem as razões e algumas 
optam por deixar as luzes das 
varandas ligadas para a zona 
não ficar às escuras. 

na Rua 33, muito perto do au-

ditório de espinho e da escola Sá 
Couto, a iluminação pública é há 
vários dias uma miragem. antó-
nio Costa, morador naquele local, 
explicou ao maré viva que a situa-
ção já foi reportada à edp e à au-
tarquia. Contudo, continua tudo 
igual. “o caso é de tal maneira in-
sólito que há muitos vizinhos que 
optam por deixar as luzes das va-

randas ligadas de forma a existir 
alguma luz nos passeios. ou seja, 
pagam do bolso deles por um ser-
viço que não lhes compete pagar”, 
refere o morador. Com o diminuir 
dos dias e com a proximidade 
das duas instituições de ensino, 
o grau de urgência para resolver o 
problema aumenta. “ninguém se 
atreve a andar numa rua escura. 

esta escuridão é propicia a assal-
tos e roubos”, declarou antónio 
Costa. já muito perto do fecho 
desta edição, foi reportado por 
alguns moradores que a situação 
aparentemente estava resolvida. 
ao que foi possível apurar, ques-
tões técnicas estiveram na origem 
dos apagões que duraram várias 
noites. no 
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no domingo paSSado

ESPINHO CELEBROU DIA EUROPEU SEM CARROS
no domingo paSSado com antónio coSta

PS EM ESPINHO NO ARRANqUE OfICIAL DA 
CAMPANHA PARA AS LEgISLAtIvAS

o secretário geral do Partido 
socialista esteve em espi-

nho no primeiro dia de campa-
nha eleitoral para as Legislativas 
de 2019. na arruada do último 
domingo, antónio costa focou-
se nos problemas da linha fer-
roviária.

Foi no velhinho Vouguinha que 
antónio costa chegou a Espinho e 
encontrou dezenas de apoiantes à 
sua espera. o tema de campanha 
“Fazer mais e melhor”, reflete o 
objetivo de antónio costa em es-
colher este comboio “de modo a 
demonstrar que temos consciência 
de que temos problemas por resol-
ver no país”, defende o candidato.

para a resolução destes proble-
mas, o secretário geral socialista 
mencionou que “Lançamos no 
início da legislatura o programa 
‘Ferrovia 2020’, que mobiliza 2 mil 
milhões de euros para intervenção 
em linhas ferroviárias”. apesar de 
antónio costa ter dado prioridade 
à intervenção noutros troços de li-
nha, o socialista afirma que “Este 
é um programa para a década, e 
queremos demonstrar o que falta 
fazer. não se trata só de reabilitar o 
comboio mas também estabelecer 
uma ligação fundamental da Linha 
do Vouga à Linha do norte, de for-
ma a que estes conselhos estejam 
ligados à restante área metropoli-
tana do porto”, disse.

apesar das ambições, o secre-
tário geral admite que “o investi-
mento na ferrovia é um dos gran-
des desafios que temos”, visto que 
está relacionado com as alterações 
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climáticas. portugal tem o objetivo 
de atingir a neutralidade carbónica 
em 2050 e para isso o investimento 
na linha férrea é, segundo costa, 
“fundamental”.

seLfies, abraços e taMbéM 
desabafos

a primeira arruada do pS que 
marcou o início da campanha 
eleitoral para as legislativas de 
2019, foi assinalada por beijinhos, 
self ies, conversas mas também 
queixas de alguns espinhenses a 
antónio costa sobre o estado da 
cidade, relativamente a serviços 
como os da saúde ou dos trans-
portes.

Sobre este tema, o líder da par-
tido Socialista de Espinho, miguel 
Reis afirma que a presença de an-
tónio costa tem um grande impac-
to na cidade visto que “É importan-

te que o primeiro ministro esteja 
presente em Espinho de forma a 
reconhecer os problemas que en-
frentamos e a resolvê-los de uma 
forma mais acelerada”. 

o líder acrescenta ainda que “o 
pS está a trabalhar para ter o me-
lhor resultado possível [nas Legis-
lativas] e esta arruada, que conta 
com um grande número de pes-
soas, é uma prova disso. Sentimos 
pelas palavras das pessoas que 
elas estão connosco e que conti-
nuam a confiar no nosso trabalho. 
o que queremos é mais força para 
podermos ir mais longe e fazer me-
lhor”, termina miguel Reis. 

“UMa caMPanha diferente”

Quanto à campanha do pS para 
as legislativas, antónio costa recu-
sa a ideia de que esta campanha 
é mais “light” do que a de 2015. o 

socialista afirma que “os candida-
tos que têm funções governativas 
utilizam o fim de semana para pe-
ríodos de campanha mais inten-
sos”. acrescenta ainda que “tenho 
as minha obrigações governamen-
tais que tenho que cumprir e que 
irei compatibilizar com o tempo 
de campanha. o partido socialista 
está todo na rua”, completou.

Em relação às sondagens, costa 
disse que “as eleições são sempre 
um risco. ninguém ganha as elei-
ções nas sondagens, ganhamos 
sim nas urnas com as pessoas que 
forem votar”.

por fim, antónio costa apela a 
que, nas legislativas, “as pessoas 
não façam um voto tático mas sim 
um voto de convicção. Quem que 
o governo de partido socialista, 
deve votar no governo de partido 
socialista. Quem não quer, não lhe 
faltam opções”, terminou.  cM

Fo
to

: g
az

et
ad

es
pi

nh
o

na SEgunda-FEiRa

SESSÃO EXtRAORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL SOBRE A 
ALtERAçÃO AO CONtRAtO COM A ESSE fOI SUSPENSA

o relógio já estava muito 
per to da 1h30 da ma-

drugada quando a assembleia 
Municipal decidiu suspender a 
sessão extraordinária que visa-
va a alteração do contrato com 
a esse após a apresentação de 
um estudo económico-financei-
ro apresentado pela Universi-
dade católica.

Em outubro de 2018 a comis-
são permanente da assembleia 
municipal apresentou três pro-
postas que foram aprovadas pelo 
plenário. porém, para mais tarde 
poderem escolher uma delas, foi 
solicitado à autarquia um estudo 
com as vantagens e desvantagens 
de cada uma das propostas com 
uma consulta prévia com o pra-
zo de execução e respetivo orça-
mento à universidade de aveiro, 
universidade católica do porto e 
Faculdade de Economia do porto. 
Seriam previstas as seguintes op-
ções: resgatar a concessão; apro-
var a proposta camarária (com as 
necessárias correções do texto);  

manter a concessão como está.
na segunda-feira passada, a 

assembleia municipal reuniu em 
sessão extraordinária para voltar 
a debater o assunto. a autarquia 
encomendou um estudo às três 
universidades já referidas mas 
apenas a universidade católica do 
porto apresentou uma proposta 
que rondou os 20 mil euros.

Segundo João pinto, um dos 
responsáveis pelo estudo da uni-
versidade católica, do ponto de 
vista jurídico, “nada parece impe-
dir a escolha de qualquer um dos 
três cenários alternativos - manu-
tenção do contrato inicial tanto 
quanto possível (cenário manu-
tenção), resgate (cenário Resga-
te) ou modif icação do contrato 
inicial (cenário acordo), tendo 
subjacente o acordo-Quadro. no 
último cenário, conclui-se pela im-
possibilidade de incluir a opção 
de prorrogação da concessão por 
mais 5 anos, para além dos 5 anos 
já considerados”.

Segundo estudo o primeiro ce-
nário é o mais oneroso para o mu-

caminhada, Passeio de bi-
cicleta, competição de 

carros a Pedais e aulas de Gi-
nástica sensibilizaram para os 
benefícios à saúde e ao ambien-
te naquela que foi a 20.ª edição 
do dia europeu sem carros.

Espinho associou-se no pas-
sado domingo, à 20ª edição do 
dia Europeu sem carros, com um 
conjunto de atividades ao longo 
do dia, que reuniram centenas de 
participantes.

desde a caminhada, ao percur-
so de Bicicletas, passando pela 
“grande competição de carros 
a pedais” e aulas de ginástica, 
foram muitos aqueles que se 
uniram às várias atividades pre-
paradas pala câmara municipal 
neste dia dedicado à redução das 
emissões de carbono que contou 
com a presença de Vicente pinto, 

vice-presidente da autarquia.
Esta iniciativa, que já faz parte 

do calendário de muitas cidades e 
vilas por toda a Europa e noutros 
continentes, teve como tema cen-
tral “caminhar e pedalar em Segu-
rança” sob o slogan “caminha con-
nosco” e, como habitual, pretende 
sensibilizar a população para os 
benefícios à saúde e ao ambiente.

as modalidades de desloca-
ção ativa promovidas nestas ati-
vidades, tais como, caminhar e 
pedalar, são livres de emissões e 
contribuem para manter os cor-
pos saudáveis. por conseguinte, 
as cidades que promovem estas 
modalidades de deslocação como 
formas de mobilidade em vez do 
uso do automóvel particular, são 
cidades mais atraentes, têm me-
nos congestionamento e apresen-
tam uma maior qualidade de vida.

Em por tugal,  que par ticipa 

na iniciativa europeia desde a 
1ª edição, tem-se vindo a gerar 
um grande movimento de ade-
são, não só por parte do público, 

como através de um número cres-
cente de parceiros que colaboram 
ativamente com as autarquias en-
volvidas. MV

organizado pela Junta de freguesia de anta e Guetim

Passeio sénior a Ponte de Lima
a Junta de Freguesia de anta e guetim organizou o passeio anu-

al dos seniores das freguesias. cerca de meio milhar de antenses 
rumaram a ponte de Lima e cerca de duas centenas de guetinenses 
também em passeio ao minho em jornada anterior. 

os seniores de anta e os de guetim desfrutaram assim de momen-
tos de confraternização, descontração e depois de almoço. Houve 
ainda tempo para um pezinho de dança com direito a animação 
musical.

nuno almeida, presidente da união das Freguesias e membros 
do seu executivo acompanharam os seniores nas duas viagens. MV
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nicípio de Espinho, na medida em 
que o município teria que indem-
nizar a ESSE em 3.299 milhares 
de euros. o cenário Resgate obri-
garia o município a indemnizar o 
concessionário em 2.608 milha-
res de euros. o valor económico 
do cenário de implementação do 
acordo-Quadro é de 5.384 milha-
res de euros, valor 11 mil euros 
inferior ao VaL do cenário inicial.

apresentados todos os factos 

a assembleia discutiu o assunto 
e na hora da votação, Jorge car-
valho da cdu propôs à votação 
que  “considerando as dúvidas do 
texto incompleto que a câmara 
apresentou propõe-se uma sus-
pensão dos trabalhos para que a 
autarquia remata em cinco dias o 
documento completo. com treze 
votos a favor e 12 contra a ses-
são foi então suspensa já perto da 
1h30 da madrugada.  no
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de 17 a 20 de outubro

Festival de Cinema imersivo está 
de volta a espinho
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a cidade de espinho irá re-
ceber mais uma edição do 

Festival de cinema Imersivo – 
IFF’19, que se realizará no Pla-
netário de espinho, de 17 a 20 
de outubro.

está de regresso a espinho o 
Cinema Imersivo. de 17 a 20 de 
outubro, o Planetário no Centro 
Multimeios irá reunir produções 
internacionais no domínio deste 
estilo em 2d e 3d.

“este Festival pretende sobre-
tudo mostrar o que de mais atual 
se produz no mundo imersivo, 
bem como alargar os horizontes 
dos planetários, explorar novos 
desenvolvimentos e tendências 
na criação de conteúdos. o Fes-
tival é também um convite aber-
to aos produtores de conteúdos 
para cúpula, aceitando inscrições 
de todos os campos, desde a arte 
à visualização científ ica”, explica 
a organização do evento.

a partir de 17 de outubro, o Fes-

tival pretende também “reunir a 
comunidade do Cinema Imersivo, 
produtores, animadores, cineas-
tas, artistas, estudantes, profes-
sores e profissionais de planetá-
rio. Pretende-se que seja um local 
para cativar membros ativos do 
cinema em geral para este novo 
meio, discutir ideias e criar parce-
rias, mas acima de tudo, para pro-

mover o desenvolvimento deste 
campo do cinema”.

o Festival de Cinema Imersivo 
inclui uma secção competitiva e 
irá premiar o melhor em produ-
ções imersivas. um júri selecio-
nado irá avaliar todas as produ-
ções submetidas, tanto as sessões 
completas como os conteúdos de 
duração mais curta. NO

aFInIdadeS & tranSParênCIaS / novoS artIStaS, outraS ProPoStaS Inaugurada

“estou a promover a arte 
portuguesa em espinho”

Estás 

agora estás 

em toda a parte:

em cada flor, brisa,

borboleta, suspiro,

no cheiro a canela

ou cantar de pássaro.

em cada poesia, 

música e silêncio,

em cada riso, 

em cada lágrima,

e em cada gota 

do salgado oceano.

no sol que aquece, 

beija e mima

na lua prata 

que encanta e ilumina

a noite escura 

e desconhecida.

brilhas em cada estrela 

do céu que nos embala

e no pó reluzente e infinito 

do mágico universo…

e continuas a encher,

dia após dia,

os nossos corações, 

moldados por ti,

com essa poção 

que teceste à mão,

que pintaste docemente

com pena de pavão...

essa especial poção

que para nós criaste:

o enorme amor:

incondicional!

carla de castro estrada

Poémia

Numa nova exposição de-
dicada ao vidro e aos jo-

vens artistas, a Galeria Olívia 
reis deu a conhecer ao públi-
co, a exposição “afinidades & 
transparências / novos artistas, 
outras propostas”, no último 
sábado. 

Com o objetivo de “promover a 
arte no vidro”, a galeria de arte 
olívia reis apresentou uma nova 
exposição no seu espaço. no sa-
lão principal estão expostas 18 
obras de arte contemporâneas, 
criadas por estudantes universi-
tários. tal como afirma a galerista 
“esta é a conciliação da ciência, 
da tecnologia e da arte. aqui, o 
vidro tem que ser trabalhado quer 
através da parte científ ica como 
pelo trabalho artístico de criação 
do objeto f inal”, explicou a res-
ponsável do espaço, olívia reis.

uma das outras f inalidades da 
exposição é também promover 
novos artistas, já que a galeris-
ta af irma que “Faço uma grande 
aposta neles, através de uma se-
leção criteriosa”. olívia reis refle-
te também que “uma formação 
teórico-prática é indispensável 
para se ser artista. o artista é um 
profissional e tem que dar o seu 
máximo e se tiver ensino, mais fa-
cilmente chega a atingir os seus 
objetivos, porque tem todos os 
meios de conhecimento disponí-

veis para lá chegar”, isto expli-
ca a parceria com a Faculdade 
de belas artes da universidade 
do Porto e com a  Faculdade de 
belas artes da universidade de 
Lisboa.

Para além das peças da nova 
exposição, a galeria olívia reis 
conta ainda com uma outra ex-
posição de obras permanentes. 
neste espaço encontram-se pe-
ças de todas as correntes artís-
ticas portuguesas, desde o abs-
tracionismo e surrealismo ao mo-
dernismo, com obras da autoria 
de dórdio gomes, nadir afonso 
ou Álvaro Lapa.

“VIsIte arte eM esPINhO, de 
POrtuGal, dO MuNdO”

 
a galerista af irma ainda que 

tem uma missão em espinho, 
que é “trazer a novidade na arte, 
promovendo a cultura nas suas 
diferentes vertentes”. até ago-
ra, olívia reis divulgou pintura, 
escultura,  design e desenho. 
neste momento está patente a 
exposição de vidro e, no futuro, 
a galerista pretende algo ligado 
à vertente literária. 

a galerista olívia reis deixa 
ainda um apelo aos espinhen-
ses: “gostava que considerassem 
esta galeria como um polo cul-
tural. este é o segundo ano da 
galeria e apesar das dúvidas no 
primeiro ano, quero convencer 
os espinhenses, porque estou a 
promover a arte portuguesa, em 
espinho. o meu slogan é ‘visite 
arte em espinho, de Portugal, do 
Mundo’”, terminou. cM
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na PróxIMa Sexta-FeIra

noite europeia dos investigadores 
no Centro multimeios

“scienceWars - May science 
be with you!” vai decorrer 

no centro Multimeios de espi-
nho no dia 27 de setembro e na 
Fundação de serralves nos dias 
28 e 29 de setembro. ciência e 
diversão são os ingredientes 
principais de um conjunto di-
versificado de atividades que in-
cluem experiências, workshops, 
concursos, networking, confe-
rências e espetáculos.

‘“ScienceWars - May Science be 
with you!’ é o mote e tema para 
uma divertida e emocionante ba-
talha intergaláctica para um futuro 
mais sustentável com a ajuda da 
Ciência” começa por explicar a or-
ganização.

neste evento vão ser abordadas 
temáticas de I&d essenciais para a 
sustentabilidade dos planetas - He-

No casino espinho

rouxinol Faduncho está de volta 
 para mais uma gala de s. Martinho

no dia 9 de novembro, em celebrações do dia de S. 
Martinho, o Casino espinho apresenta Marco Horácio, 
artista que dá vida à personagem rouxinol Faduncho.

“o rouxinol Faduncho instalou-se no panorama ar-
tístico nacional em 2015 e conquistou massivamente 
os portugueses nos últimos 12 anos, com cães de loiça 
e as melhores versões musicais. ‘Mais do Mesmo’ é um 
espectáculo musical humorístico único em Portugal 
que segue a linha dos espectáculo anteriores, reinven-
tar o humor para divertir o público com qualidade”, 
explica o Casino espinho.

o espectáculo e jantar tem um custo de 50 euros 
por pessoa. as reservas podem ser efetuadas no site 
do Casino espinho em https://www.solverde.pt/. NO

em serralves

espinho no 
Festival de 
Outuno

no âmbito do Festival de ou-
tono, o Serviço educativo da di-
visão de Cultura e Museologia 
da Câmara Municipal de espinho 
irá dinamizar, no Museu de Ser-
ralves, a oficina “o voo das se-
mentes!”. 

Com inspiração no livro da Pla-
neta tangerina “Cem sementes 
que voaram”, de Isabel Minhós 
Martins e Yara Kono, o Serviço 
educativo propõe a realização 
de um objeto simples mas enig-
mático, partindo da reutilização 
de materiais e decorado com 
sementes. as sementes ficam, a 
partir desse momento à espera 
do seu futuro, que será decidi-
do pela criança: embelezar ou 
germinar. uma atividade sobre a 
importância das pequenas coisas 
e o valor da arte na vida e para 
dar vida. a empresa “a sementei-
ra” será parceira nesta atividade, 
com a oferta das sementes e in-
formação sobre o processo. MV

dia 28 de setembro

Os anaquim no 
Face

“Sons no Património” é um 
evento em rede promovido pela 
Área Metropolitana do Porto 
que regressa em 2019 para a sua 
segunda edição. espinho tam-
bém entra nesta rota e assinala 
a data com um concerto que irá 
decorrer no Museu Municipal de 
espinho, no sábado, dia 28 de se-
tembro, pelas 17h30, com os ana-
quim. a entrada é gratuita. NO

alth, Food, energy, ICt e environ-
ment - fazendo uma ligação com 
a saga StarWars e com o universo 
galáctico.

ao longo deste evento, que vai 
decorrer no Centro Multimeios de 
espinho no dia 27 de setembro e 
na Fundação de Serralves nos dias 
28 e 29 de setembro, os partici-

pantes vão ser encorajados não só 
a interagir com investigadores de 
diferentes áreas científicas, mas 
também a tornarem-se investiga-
dores por um dia.

a noite europeia dos Investiga-
dores ocorre em simultâneo em 
mais de 30 países e 300 cidades 
por toda a europa. NO
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Montagem da exposição inaugurada no sábado.
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Golf - MateuS RoSé PRo-aM PGa

TOMÁS MELO GOUVEIA SAGrA-SE CAMPEÃO PELA 
SEGUNDA VEZ

tomás Melo Gouveia ven-
ceu pelo segundo ano 

consecutivo o Mateus rosé 
pro-am, a competição que en-
cerrou o programa oficial do 
solverde campeonato Nacio-
nal pGa, o torneio de 13.400 
euros em prémios monetários 
disputado no oporto Golf club, 
em espinho, organizado pela 
pGa de portugal e sancionado 
pela Federação portuguesa de 
Golfe.

e, situação muito rara, tomás 
Melo Gouveia jogou com uma 
equipa quase igual à do ano pas-
sado, com antónio torres e Joa-
quim Granja. 

a diferença foi que no ano pas-
sado estava na equipa Júlio Ma-
galhães, o diretor do Porto Canal, 
e este ano o seu lugar foi tomado 
pelo responsável máximo desta 
equipa, antónio Kankura Salazar.

 a equipa vencedora do irmão 
mais novo de Ricardo Melo Gou-
veia totalizou 86 pontos stable-
ford net, superando, por um es-
casso ponto, a formação de Mi-
guel Gaspar, associado aos ama-
dores Diogo alves Santos, Pedro 
Cabral e Rui Dias Duarte.

 o 3.º lugar, com 82 pontos, foi 
para a formação do profissional 
Vítor lopes, com os amadores Cé-
sar Manuel Campos, Hugo luís da 
fonseca e Ricardo Neves Santos.

No Solverde Campeonato Na-
cional PGa, terminou no sábado 
com os triunfos de Susana Ribeiro 
(torneio feminino), tomás Silva 
(masculino) e Joaquim Sequeira 
(seniores). Susana Ribeiro do Skip 
Golf, tomás Silva do Club de Golf 
do estoril e Joaquim Sequeira do 
Clube de Golfe de Vilamoura. 

Recorde-se que tomás Melo 
Gouveia partilhou o 8.º lugar 
(+4) com outros quatro jogado-
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iNauGuRação No Dia 21 De SeteMbRo

NOVO CIrCO E MUITA MúSICA ATé AO fINAL DO ANO 
NO  AUDITórIO DE ESPINhO 

entre o final de setembro e 
até dezembro, são muitas 

as propostas do auditório de 
espinho. Há espaço para jovens 
solistas em ascensão, para a 
música nacional e internacio-
nal ou para um espectáculo de 
teatro de objectos.

aos já anunciados orquestra 
de Jazz de espinho e Mário Costa 
(bateria), o espectáculo de novo 
circo e magia “le fumiste”, o nor-
te-americano William tyler e Kyle 
eastwood, o f ilho do renomado 
ator e realizador Clint eastwood, 
juntam-se Jay-Jay Johanson a 12 
de outubro e o concerto da or-
questra Clássica de espinho com 
leia Zhu, uma violinista com ape-
nas 12 anos, a 22 de novembro.

assinalando mais um evento 
de anta - Capital do Violino, a 
jovem prodígio do instrumento 
participará enquanto solista com 
a orquestra Clássica de espinho, 
num momento em que o Concer-
to para violino do compositor 
f inlandês Jean Sibelius, uma das 
grandes obras violinísticas do sé-
culo XX, vai estar em evidência.

um palco em português chega 
com as Sopa de Pedra a 23 de no-
vembro. Com o grupo vocal femi-
nino vai ao encontro de todos os 
cantos e recantos de Portugal e 
de cantautores como Zeca afon-
so, José Mário branco, João loio 
e amélia Murge, inspirações para 
o repertório do colectivo.

res; Miguel Gaspar foi um dos 
dois vice-campeões nacionais 
(-1) a par de Ricardo Santos; e 

Vítor lopes foi 18.º (+9) empa-
tado com outros dois jogadores.  
No

Tomás Silva e Joaquim Sequeira, campeões nacionais, masculino e de seniores

atletiSMo

TIGrES MOSTrAM SErVIçO
No domingo passado a equipa 

de atletismo do Sp. espinho es-
teve em grande atividade com a 
presença na Meia Maratona do 
Porto, Meia Maratona de Viseu, 
Grande Prémio de  atletismo das 
Caldas S. Jorge, Grande trail Serra 
D´arga e oCR flavius Challenge.

No Grande Prémio nas Caldas 
de S. Jorge a equipa esteve repre-
sentada pelos atletas séniores, 
veteranos e escola de atletismo, 
num total de 20 atletas. os jo-
vens atletas estiveram em exce-
lente plano com a obtenção de 
três pódios. Sara Rocha venceu a 

prova de infantis femininos, Ra-
fael fragoso foi 3.º nos infantis 
masculinos e luís Silva 2.º nos 
juniores masculinos. o veterano 
augusto Castro foi 2.º em M60. 
Coletivamente a equipa sénior foi 
8.ª classif icada e a equipa jovem 
7.ª classif icada.

No Grande trail da Serra D´arga 
o clube esteve representado pe-
los atletas to Zé amorim Porfírio 
Silva e Jorge Coelho. to Zé amo-
rim foi 2.º classif icado em M45.

No Porto decorreu a tradicional 
Meia Maratona com a presença 
de 10 atletas do S. C. espinho. 

fábio Correia foi o atleta melhor 
classif icado na 54.ª posição.

em Viseu o clube foi represen-
tado por João Perira e Carla Sou-

sa.
Na prova de oCR flavius Chal-

lenge, Carlos Miranda obteve o 
8.º lugar. No

voleibol

vila Flor acolhe 
supertaça
a Supertaça de seniores femi-

ninos, que opõe o leixões Sport 
Club, campeão nacional, à aJM/

fC Porto, vencedor da taça de 
Portugal da época 2018/2019, 
disputa-se às 15h00 do dia 5 de 
outubro em Vila flor.

Rcorde-se que a academia 
José Moreira – agora a competir 
com o nome de aJM/fC Porto – 
ergueu pela primeira vez a taça 
de Portugal ao vencer, por 3-0 

(25-22, 25-23 e 25-20), o Clube 
Kairós, na f inal da prova, dis-
putada no Pavilhão Desportivo 
Municipal da Póvoa de Varzim.

Na lista dos vencedores deste 
troféu disputado pelas campeãs 
nacionais e pelas vencedoras da 
taça de Portugal, o destaque vai 
para o Castelo da Maia GC, que, 

no seu historial, ergueu o troféu 
por seis vezes consecutivas.

o leixões SC, com quatro vi-
tórias, o boavista fC, com três, 
o CR estrelas avenida, com dois 
triunfos, e o atlético VC e o Por-
to Vólei, com um, completam o 
leque de vencedores desta com-
petição. No

Programa
27 de setembro

Orquestra Clássica de Espinho
Cristiana Neves - trompa

Pedro Neves - direção musical

11 de outubro
Orquestra de Jazz de Espinho

Mário Costa - bateria
Daniel Dias/Paulo Perfeito - 

direção musical

12 de outubro
Jay-Jay Johanson

19 de outubro
Le Fumiste com

Davel Puente Hoces da
Companhia Dondavel

8 de novembro
William Tyler

16 de novembro
Kyle Eastwood

22 de novembro
Orquestra Clássica de Espinho

Leia Zhu - violino
Pedro Neves - direção musical

dezeMbro é palco para o 
Fruto da casa

 
a 30 de novembro, o espanhol 

alberto Montero dá voz ao seu 
mais recente álbum la Catedral 
Sumergida (2018), um disco onde 
se encontram Debussy, a música 
psicadélica e a pop. acompanha-
do por um quarteto de cordas da 
escola Profissional de Música de 
espinho (ePMe), a noite vai ser 
dedicada a descobrir a profunda 
inquietação da música do artista.

o mês de dezembro é dedicado 
às estruturas da casa. No dia 13, 
a orquestra de Jazz de espinho 
e o trombonista Nils Wogram 
revisitam a sonoridade clássica 
das sessões dos anos 50 e usam 
Work Smoothly (2018), o último 

disco do músico, como pano de 
fundo para as improvisações do 
trombonista.

já cHeira a Natal
 
a 21 e 22 de dezembro celebra-

se o Natal com a orquestra Clássi-
ca de espinho e o Coro Crescendo 
da academia de Música de espi-
nho (aMe), uma formação cria-
da no início deste ano letivo. as 
duas sessões do concerto acon-
tecem às 21h30 e 18h00, respeti-
vamente, e cumprem a tradição 
com um programa dedicado à 
época natalícia.

arranca, assim, a 27 de setem-
bro a programação do auditó-
rio de espinho  para a próxima 
temporada. a jovem trompista 
Cristiana Neves, uma ex-aluna da 

ePMe,  em colaboração com a or-
questra Clássica de espinho, dão 
o mote para a próxima temporada 
da sala e para a celebração do 30.º 
aniversário da escola. Mv

FotógraFo
Com teCnologia digital

Vítor lanCha
Gravações em DVD dos seus filmes
Conversão de VHS antigas para DVD
Contactos: 918 735 306 * 962 788 407

Pub.

Leia Zhu atua com a Orquestra Clássica de Espinho.
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torneio para tirar 
apontamentos

As seniores femininas rece -
beram no f im de semana passado, 
na Arena Tigre, o Torneio Aipal 
com a participação do Porto vólei 
(equipa que ocupa um lugar na 
1.ª Divisão desde a sua fundação), 
CDA (recentemente promovido à 
1.ª Divisão) e GCST (equipa que 
disputará a 2.ª Divisão). 

A equipa de Tiago Rachão e Di-
ogo botto foi derrotada nos três 
encontros, contudo, f ica a ima-
gem de um grupo que está em 
crescendo nesta fase de prepa-
ração e que, com objetivos bem 
delineados, continuará o seu pro-
cesso. 

Na próxima semana a equipa 
viaja até Guimarães para mais 
um f im de semana de prepara-

ção frente a mais três equipas 
“de primeira”. Ainda no Torneio 
da Aipal, participaram as equipas 
de Sub21/Juniores Masculinos e 
Femininos e Juvenis Feminino. To-
dos em 2º lugar, exceto a equipa 
mais jovem que se classif icou em 
3º lugar.

torneio toninho está de 
regresso

 
Na próxima semana a com-

petição estará de volta à Arena 
Tigre para a 4.ª edição do Torneio 
Toninho que marca o início de ép-
oca de todos os escalões e clubes 
envolventes. os jogos estão agen-
dados para os dias 27, 28 e 29 de 
setembro. Mv
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duas novas modalidades

sp. silvalde em estreias

o fim de semana passado foi de estreias para o Sporting Clube 
de Silvalde com a abertura de duas novas modalidades: atletismo e 
strong man e powerlifting. 

No Strong Man e Powerlif ting foram apresentados dois atletas. 
Hélder Freitas um atleta natural de Silvalde que iniciou as suas 
aventuras em competições de Homem Mais Forte precisamente em 
espinho no ano de 2002, onde obteve um 5º lugar. A partir dai soma 
muitos pódios, nacionais e internacionais. Já Pedro Cardoso, inicia 
a sua carreira mais tarde, sendo hoje orientado por Hélder Freitas, 
contando já no seu palmares com o titulo de campeão nacional 
WRPF, sendo esta uma modalidade com um potencial de crescimento 
em Portugal elevado e com uma enorme visibilidade internacional. 

Já no atletismo, o Sp. Silvalde estreou-se a correr em equipa, na 
prestigiada meia maratona do Porto com a apresentação de quatro 
atletas: Rui Caralinda, João Gomes, Pedro Fonseca e Davy Jones 
(todos (ex. Sp. espinho), onde a aposta na modalidade será para 
aumentar. 

Foram ainda apresentados os equipamentos destas modalidades. 
o Sporting Clube de Silvalde irá a eleições já no próximo dia 28 
setembro e tudo indica que o próximo presidente irá ser Hélder 
Pinho, atual responsável pela continuidade da coletividade com a 
dinamização de vários projetos, depois da anunciada saída de José 
Saxe. noatletismo

regresso com pódios
Após uma breve paragem de ferias a secção de atletismo do Rio 

largo Clube de espinho retomou as competições e já teve direito 
a medalhas.

os Auri-Negros estiveram em duas frentes. Cinco atletas parti-
ciparam na 11.ª Corrida das vindimas de Castelo de Paiva, prova 
integrada no calendário do Circuito Nacional de Montanha 2019, e 
mais um atleta na 6.ª Corrida do Porto de leixões. em Castelo de 
Paiva Alain Couto foi o 3.º classif icado no escalão M45 e Adriano 
Queiroz também ficou em terceiro mas no escalão M60. Mv

Foto: D
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e aos poucos o fosso vai aumentando
sp. espinho, 1 - pedras rUBras, 1

Jogo no estádio do bolhão 
(Fiães). 

sCe: bruno Silva; Mica, Dante, 
João Pinto e Gonçalo Cardoso; 
João Ricardo, Paulo Jorge (leóni-
das, 58’) e vieirinha; Diogo valen-
te (Carlitos, 78’), Nathan (Miguel 
batista, int:) e Jota.

Treinador: João Ferreira. 
Disciplina: cartão amarelo a 

Jota (26’), Diogo valente (43’), 
Gonçalo Cardoso (68’) e Dante 
(86’). 

Marcadores: 0-1 César (52’) e 
1-1 vieirinha (59’).

e já são duas as jornadas sem 
o sp. espinho saber o que é 

ganhar. a jogar em casa, frente 
ao pedras rubras que paira nos 
lugares mais baixos da tabela, 
a formação vareira poderia ter 

pos. equipa J p

1. leça 5 15

2. Arouca 5 12

3. lourosa 5 11

4. Coimbrões 5 10

5. Sanjoanense 5 10

6. lusitano 5 9

7. Canelas 2010 5 8

8. Paredes 5 8

9. sp. espinho 5 8

10. valadares 5 7

11. Gondomar 5 5

12. Trofense 5 4

13. FC Felgueiras 5 4

14. G. Figueirense 5 4

15. vila Real 5 4

16. FC Pedras Rubras 5 4

17. Amarante 5 1

18. Castro Daire 5 0

resultados 5.ª Jornada
lourosa - vila Real 2-0
Amarante - leça 3-4
Canelas 2010 - G. Figueirense 4-1
sp. espinho - FC pedras rubras 1-1 
valadares - Castro Daire 2-0
Arouca - Paredes 1-0
Trofense - Sanjoanense 0-0
Coimbrões - lusitano 1-2
Felgueiras - Gondomar 1-1

próxima Jornada
6.ª Jornada
Gondomar - lourosa 
Castro Daire - Coimbrões
Lusitano - sp. espinho 
G. Figueirense - Trofense
Paredes - FC Felgueiras
vila Real - valadares
leça - Canelas 2010
FC Pedras Rubras - Arouca
Sanjoanense - Amarante

ClASSiFiCAção
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feito muito mais nesta jornada. 
Com cinco encontros disputa-
dos a liderança do Leça já leva 
7 pontos de avanço. 

Desde os primeiros minutos deu 
para perceber que o árbitro pode-
ria ter um papel no desfecho final 
do encontro pois à mínima coisa o 
apito ecoava e era assinalada fal-
ta. Com faltas de ritmo constante, 
os forasteiros tentaram enervar 
ainda mais os vareiros blindando 
os caminhos da baliza. o Sp espi-
nho agigantou-se e foi crescendo 
aumentando o rendimento. Con-
tudo, a primeira grande oportu-
nidade só surge aos 23’ com Mica 
a estar muito perto do 1-0. Dez 
minutos depois Gonçalo Cardoso 
tirou um cruzamento à medida 
mas Nathan cabeceou ao lado. 
o FC Pedras Rubras não mostra-
va grande vontade de chegar ao 
golo e aparentemente estavam 

mais ocupados em não sofrer do 
que em marcar. Contudo, a situ-
ação mudou já na reta f inal da 
primeira parte com um remate 
perigoso de Pedrinho. 

Completamente contra a cor-
rente, a turma da Maia chegou ao 
golo por César num lance em que 
o guardião bruno Silva não ficou 
muito bem na fotografia. Ainda 
mais enervados os timonados de 
João Ferreira foram à procura do 
golo e uns minutos depois a bola 
passou a raspar a barra da baliza 
de André Fonseca. Aos 59’ surgiu 
a justiça no marcador com o tento 
de vieirinha.

Depois do empate, Pedrinho 
esteve perto de marcar mas des-
ta vez bruno Silva redimiu-se e 
defendeu com segurança. Até ao 
último apito os tigres fizeram de 
tudo para chegar ao golo. e curio-
samente ainda se gritou “golo” no 
estádio do bolhão mas Jota esta-

João Ferreira, treinador

“o jogo entrou 
num cariz físico” 

“A nossa equipa entrou bem 
nos primeiros dez minutos. A 
partir dai, o jogo entrou num 
cariz de falta, livre, falta, livre... 
qualquer momento era aprovei-
tado para prolongar muito o jogo 
para faltas e lançamentos de li-
nha lateral. o jogo entrou num 
cariz físico onde o adversário foi 
mais forte do que nós (...)”. 

va em posição irregular e o árbitro 
não teve dúvidas em não validar. 

Na próxima jornada, a turma da 
Costa verde irá defrontar o lusi-
tano vildemoinhos fora de portas.  
no

Futebol

Kadú assina 
pelos tigres
o guarda-redes Kadú trocou 

a oliveirense pelo Sp. espinho. 
o jogador angolano de 24 anos, 
fez a maioria da sua formação 
nos escalões do FC Porto. Já com 
idade de sénior atuou no varzim, 
Trofense e mais tarde na olivei-
rense. no

Futebol

Camisolas novas
No encontro de domingo, os 

vareiros estrearam os novos 
equipamentos of iciais 2019 -
2020. “os tigres este ano op-
tam por um design inspirado 
em equipamentos dos anos 80 
e com um alternativo moderno 
em tons de cinza”, explicaram 
no Facebook of icial do clube. 
no

hóquei em patins i Formação

Bons indicadores
A equipa de Sub-15 da AAe empatou a duas bolas com a turma 

do CH Carvalhos.
os mais novos (Sub-13), venceram a equipa A do HC Maia por 4-2 

e foram derrotados por 3-6 frente à equipa b do CH Carvalhos. no
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artigo de opinião

“Qualquer uma das 
sondagens, 
evidencia que  os 
partidos da 
‘Geringonça’ 
representam cerca
de 56,2% das 
intenções de voto 
dos portugueses.” 

 1. Com as eleições legislativas à 
porta (6 de outubro) as férias não 
foram afetadas pela política nacio-
nal. Sondagens, rumores/boatos de 
demissões/ zangas e amuos suce-
deram-se em catadupa, à tragédia 
dos incêndios. Contudo, nada se 
sobrepôs às férias, que afinal não 
foram perturbadas pela greva dos 
motoristas, que entretanto regres-
saram ao trabalho tendo o gover-
no nisso (sustentado pelo Be,pCp e 
peV) um papel revelante.

o oge para 2020 aprovado e já 
lá vão quatro.

o pS, Be, pCp e peV, partem para 
o combate democrático com am-
bições diferentes. o pS com o ob-
jetivo de obter a maioria absoluta, 
o Be com o objetivo de se tornar 
como partido decisivo na gover-
nação, pCp e peV com a mesma 
ambição, embora procurando não 
perder eleitorado ou até obter 
melhores resultados que nas elei-
ções anteriores. a oposição de di-
reita, pSd (minado pelas quezílias 

internas) sem uma liderança que 
mostre aos seus apoiantes o que 
quer e o que pretende, sem ideias 
não faz oposição. o CdS/pp sem 
chama fraqueja na luta para não 
diminuir a sua influência eleitoral 
e a correspondente importância 
parlamentar. 

2. as sucessivas sondagens, 
mostram isso mesmo. a estabili-
dade e a segurança do governo da 
“geringonça” recebe o voto maio-
ritário dos portugueses. Qualquer 
uma das sondagens, evidencia que  
os partidos da “geringonça” repre-
sentam cerca

de 56,2% das intenções de voto 
dos portugueses. Que a soma da 
intenções de voto daqueles que 
votam pSd cerca de 26,6% e CdS 
5,2%, perfazem apenas 31,8%, ou 
seja não merecem o voto maiori-
tário dos portugueses.

3. Concomitantemente, as son-
dagens evidenciam que o eleito-
rado não quer maiorias absolutas, 
que o pan com 3,6% de intenção 
de votos apesar de aumentar a 
sua anterior votação, afinal pa-
rece ficar aquém de outras pre-
visões mais otimistas. o número 
dos eleitores indecisos diminuiu , 
para 22,4%.

assim, tudo indica que no dia 6 
de outubro os portugueses não 
darão a maioria absoluta ao pS, 
que Be e CdU não perderão vo-
tos e deputados.  Que pSd e CdS/
pp , serão derrotados nas urnas. 
Que os pequenos partidos (novos 

ou não) populistas e erráticos não 
conseguirão ter expressão eleito-
ral significativa.

4. Se assim acontecer, a solução 
a encontrar para governar portu-
gal (governo do pS), apoiado ou 
não parlamentarmente pelo Be e 
CdU merece o apoio democrático 
e maioritário do povo português, 
confirmando nas urnas os resulta-
dos das sondagens .

Significa que essa solução go-
vernativa foi democrática , eficien-
te e melhor que a da coligação pSd 
e CdS. Significa que reconheceram 
as virtudes da governação da “ge-
ringonça” : diminuição do desem-
prego, diminuição da hemorragia 
emigratória,

diminuição dos impostos e ex-
tinção da sobretaxa, diminuição do 
défice orçamental que é inferior ao 
fixado pelo tratado orçamental, 
diminuição da dívida soberana, 
desenvolvimento da economia etc.

embora as lutas sociais (greves) 
que procuraram obter melhores 
condições tivessem aumentado no 
presente ano procurando comba-
ter a precariedade no trabalho , o 
aumento de salários ou o descon-
gelamento das carreiras da função 
pública o balanço é positivo sobre-
tudo se comparado com o governo 
de passos Coelho e portas.

a confirmarem-se nas urnas as 
previsões das sondagens, elas 
evidenciam que a “geringonça” 
impôs-se à propaganda da direita 
que na defesa dos seus pontos de 

vista, criticando sem ter em con-
ta que o voto é a grande arma do 
povo. a devolução da estabilidade 
e segurança, a melhoria das con-
dições de vida e a esperança no 
futuro, sem esquecer que é preci-
so tomar medidas que permitam 
maior e melhor investimento pú-
blico, melhoria do salário mínimo, 
continuação do descongelamento 
das carreiras, revisão da política 
fiscal, maior apoio e investimento 
na saúde e educação, explicam o 
apoio ao governo da “geringonça”. 

antónio teixeira lopes

ACABOU A SILLY SEASON, REGRESSOU A POLÍTICA EM PLENO: AS ELEIÇÕES 
PARA A ASSEMBLEIA DA REPÚBLICA ESTÃO NA ORDEM DO DIA !
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FiCha téCniCa

estatuto editorial:
 o Maré Viva, enquanto propriedade de 
uma Cooperativa de ação Cultural e Jornal 
de carácter regional, propõe-se:
- noticiar de forma independente, objetiva 
e isenta, todos os factos importantes da 

vida política, social, cultural e desportiva 
regionais;
- dar um especial ênfase a todas as 
manifestações de caráter cultural, 
procurando, com a respetiva divulgação, 
contribuir para o fomento cultural da 

região;
- defender sempre, de forma intransigente, 
os princípios constitucionais da república 
portuguesa, procurando, desse modo, 
contribuir para que sejam alcançados os 
grandes desígnios nacionais;

-  respeitar os princípios deontológicos 
da imprensa e a ética profissional, de 
modo a não poder prosseguir apenas fins 
comerciais, nem abusar da boa fé dos 
leitores, encobrindo ou deturpando a 
informação.

26 de setembro
9h30
Seminário: deitados à rua: 
o drama dos cidadãos em 
situação de “Sem abrigo” - 
FaCe

27 de setembro
20h00
noite europeia dos 
investigadores - Centro 
Multimeios
20h30
Wolfram Minnemann - Casino 
espinho
20h30
Música ao vivo com Fábio 
abreu  - Casino espinho

28 de setembro
9h30
gincana de automóveis 
antigos 2019 - Zona sul feira 
semanal
15h00
pensar a escrita com paulo M. 
Morais - Biblioteca Municipal
17h30
Concerto: “Sons no 

património” com os anaquim 
- FaCe
20h30
Música ao vivo com Fábio 
abreu  - Casino espinho
20h30
Concerto de pedro 
abrunhosa - Casino espinho

29 de setembro
8h30
Beach run espinho 2019 
- partida na avenida Maia 
Brenha

4 de outubro
20h15
Festival das Sopas – FaS Sopa 
2019 - escola eB 2/3 Sá Couto
20h30
Música ao vivo com duo 
Belíssimo - Casino espinho

5 de outubro
20h30
Música ao vivo com duo 
Belíssimo - Casino espinho

Farmácias

Cinema Centro Multimeios de Espinho

o pintassilgo
Sessões dias 26 (16h30), 28 (16h30, 21h30) e 
29 (16h30, 21h30) de setembro; dias 1 (16h30) 
e 2 (16h30) de outubro

Um rapaz de nova iorque é atingido pela tragédia. depois de a sua mãe ter morrido 
num atentado ao MoMa, o Museu de arte Moderna, é adotado por uma família rica 
que vive na zona mais próspera da cidade. Baseado num livro de donna tartt.

Bilhetes: 
terça a Sexta-feira – 4,5€ (preço único) | Sábado, domingo e Feriados – 5,5€ 
(adulto), 5€ (estudante e sénior)

Quarta-feira, 25 de setembro
Farmácia paiva (espinho)
rua 19, n. 319 tel: 227 340 250

Quinta-feira,  26 de setembro
Farmácia higiene (espinho)
rua 19, n. 393 tel: 227 340 320   

Sexta-feira,  27 de setembro
grande Farmácia (espinho)
rua 8, n. 1095 tel: 227 340 092   

Sábado,  28 de setembro
Farmácia Conceição (Silvalde)
est. S. tiago, n. 701 tel: 227 311 482  

domingo,  29 de setembro
Farmácia Mais (anta)
rua 19 1412, anta tel: 227 341 409              

Segunda-feira, 30 de setembro
Farmácia Machado (paramos)
av. Central, n. 1534 tel: 227 346 388  

terça-feira, 1 de outubro
Farmácia de anta
rua tuna de anta, tel: 227 319 444

Quarta-feira, 2 de outubro
Farmácia teixeira (espinho)
av8, n. 436 tel: 227 340 352

pUB.

M
V Anuncie

no seu jornal de 
referência.
Contacte-nos pelo 
e-mail:
jornal@mare-viva.pt

Frutaria Dicas De FaDa

Já abriu a nova frutaria de eleição em Espinho. 
Com todo o tipo de frutas e legumes sempre frescos.

Avenida 8, nº 726 Espinho (junto à estação CP) Tlm. 913 089 267

Foto-Legenda

Corrida

ESPINHO BEACH RUN NO DOMINGO

a espinho Beach run é uma or-
ganização do Sporting Clube de 
espinho/atletismo antónio Leitão 
e Câmara Municipal de espinho e 
terá a sua 2.ª edição na cidade de 
espinho, a 29 de setembro, no areal 
das praias situadas entre a ribeira 
do rio Largo e a ribeira de Silvalde, 
molhe e esplanada. 

as diversas competições terão 
início pelas 9h30, mas a animação 
começará logo pelas 8h30 da ma-
nhã com a concentração e o aque-

cimento dos atletas.
a prova de atletismo terá vários 

percursos, 500m, 800m, Milha e Lé-
gua. haverá também provas para 
os escalões de formação, desporto 
adaptado e uma caminhada soli-
dária, que decorrerá na esplanada 
frontal à praia, com parte do va-
lor das inscrições a reverter para 
a “Cantina Social da paróquia de 
espinho”. Será feita também uma 
recolha de produtos alimentares 
para apoio da mesma entidade. no
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